

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital: un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. . 4
Número suelto 5 céntimos

Miércoles 3 de Mayo de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.444

A las señoras

Ha asido para Madrid la acreditada modista de sombreros Sra. Viuda de Seneque, de donde se propone regresar en breve con un completo surtido para la próxima temporada.

Arriendo de pastos

Los de la Nava de Campos, propiedad de D. Elpidio Inclán, se arriendan para ganado lanar y mular. Para tratar del precio y condiciones dirigirse al guarda de la finca, en la casa de la misma.

Ultima venta de vino

Desde el lunes próximo se expendrá superior tinto y clarete en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., 230.

á 35 céntimos litro

A las señoras

Madalena pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela de Palencia y su provincia, que ha recibido un elegante surtido en sombreros de señoría y niños de las mejores casas extranjeras.

Se reforman todos los usados. Últimas novedades en adornos para los mismos.

Mayor, 106, entresuelo

CARTA DE MADRID

Mayo 2
Sr. Director:

Hace tres días que no se trabaja en Madrid, antes ayer por ser domingo, ayer por celebrarse la fiesta del trabajo y hoy por conmemorar la fiesta de la independencia. El domingo hubo un gran lleno en la plaza de toros, y hoy no se podía transitar por las cuatro calles donde está instalado el despacho de billetes para la fiesta tanina que se celebra por la tarde.

No parece sino que disintamos de un gran bienestar y sin embargo la vida de Madrid se hace cada vez más imposible por lo poco que se gana y por lo mucho que cuesta la alimentación. No se acierta á comprender cómo trabajando menos de lo que se debiera y estando retribuido tan escasamente lo que se trabaja, haya dinero para diversiones y humor para asistir á ellas. No tiene explicación, pero esto es lo que sucede en Madrid.

Nada tiene de extraño, por lo tanto, que los gobiernos no se cuiden de fomentar la riqueza, ni aun de evitar los despilfarros que se consignan en los presupuestos. Ni se reclama con eficacia ni se protesta de la mala inversión de los fondos públicos.

Los ministros están ahora elaborando los nuevos presupuestos y tengo la sospecha de que lejos de suprimir muchos de los gastos superfluos están viendo la manera de aumentarlos para satisfacer los deseos de unos cuantos amigos y protegidos. Y como nadie se opone á ello, no digo que hacen bien los ministros en derrochar de ese modo, pero si que merece el país que obren de esa manera.

Ya está decidido que en la primera sesión del Congreso se lean proyectos de Asociaciones, supresión de los consumos, la división de las islas Canarias, el dictamen del servicio obligatorio y los presupuestos. Pero esa acumula-

ción de proyectos no significa que vayan á ser aprobados todos ellos antes de las vacaciones del verano.

Si se aprueba lo de los consumos y lo de Canarias será todo lo más, y lo primero porque la opinión está muy interesada en que termine de una ú otra manera, y lo segundo porque el problema Canario debe resolverse cuanto antes por el temor que se tiene de que estalle un conflicto en aquellas islas si una vez más se aplaza: tan importante cuestión. La ley de asociaciones que quedó pendiente de discusión y que tan relacionada está con la supresión de los consumos, también debe ser aprobada, pero mucho me temo que se prescindirá de ella si como se dice se encuentra una fórmula de arreglo que haga desaparecer ese impuesto y sin necesidad de las exacciones.

El Congreso de Agricultura ha comenzado á discutir los proyectos y enmiendas que puedan llevarse á la realización, en pró del mejoramiento de las faenas agrícolas, para perfeccionar éstas y hacer que sus resultados sean más beneficiosos para el dueño de haciendas y para el labrador.

En verdad que estos Congresos, tienen gran importancia no sólo por lo que significan en su parte educadora sino por las múltiples y complejas enseñanzas y beneficios que de ellos se desprenden.

En esos Congresos se consigue hacer que los gobiernos se preocupen de la agricultura, llevando á los presupuestos cantidades para combatir las plagas de los campos, construcciones de pantanos, canales de regadío, establecimiento de cooperativas y demás mejoras urgentes y necesarias que necesita el agricultor de todos los países y en particular el español, para obtener grandes cosechas, beneficio que como es natural va en favor del ciudadano, que tendrá que pagar menos por los artículos de primera necesidad si éstos se dan en abundancia, que si la producción es escasa.

Por todas estas razones debemos todos congratularnos de que se verifiquen estos actos, porque con ellos se causan inmensos beneficios y se alcanzan innumerables mejoras.

La fiesta del Dos de Mayo, ya no tiene de fiesta más que el nombre.

Aquella patriótica procesión que recorría las calles de Madrid, y era el encanto de grandes y chicos, ha sido suprimida.

Aquella romería en el Salón del Prado que servía de pretexto también á grandes y chicos para comer unos churros y trasegar á sus estómagos unas cuantas copas de aguardiente, también ha terminado.

Ya no queda del Dos de Mayo más que unas cuantas fiestas organizadas por el Centro de Hijos de Madrid, y la misa que se celebra en el Obelisco del Prado, y que oyen representaciones de todos los cuerpos de la guarnición.

Y nada más. Hasta las fiestas populares, nacionales y de fino sabor español, van en decadencia.

Mencheta

Fuera de España

En Alemania, según leemos en una carta de Berlín que publica un periódico, apenas son conocidos el arte y la literatura española contemporáneos. Los que de más cultos se precian en

la materia recuerdan nuestros grandes literatos del Siglo de Oro de las letras castellanas y los famosos pintores de la época de los Felipes; salvo esto, algún que otro nombre de nuestros geniales artistas del día y nada más.

En cambio los escritores y pintores franceses de ésta época, no solamente son conocidos y apreciados, sino que ejercen poderosa influencia sobre los alemanes, tanta que ya se ha levantado allí la voz de protesta y emprendido un movimiento para sacudir ese yugo moral de los vencidos en 1870.

El desconocimiento de nuestra vida intelectual y artística es culpa, en primer lugar, exclusivamente nuestra, porque no tan sólo no cultivamos un género nacional, al menos en el campo de las letras, sino que nos dedicamos á imitar servilmente á los franceses, y su teatro, su novela, su poesía, sirven de modelo á los nuestros y dan la pauta á nuestros escritores.

Y si la pobreza de intelecto se limitara á copiar, sería del mal el menos; pero va más allá, se revuelve airada contra lo que aquí desprecia y lo rebaja cuanto puede, al propio tiempo que ensalza lo que allende el Pirineo aparece, y en más de una ocasión, y aun dicho sin jactancia, en muchas, la labor debía ser contraria y lo ensalzando debiera rebajarse y lo rebajado ensalzarse.

Y cuando esto ocurre, los profesores franceses que vienen á España en el intercambio de Extenxión universitaria, exponen en sus conferencias cuanto dobe el Teatro francés al español; y desarrollando este tema y ampliándole á la Literatura en general no se recatan para decir que la francesa buscó siempre inspiraciones y materia para su trabajo en nuestra España.

Cuando desapasionada y discretamente se reflexiona acerca de estos asuntos, surge el fondo del espíritu una viril y enérgica protesta de españolismo; nada tenemos que pedir, nada tenemos que envidiar á extraños, pues en el inmenso acervo que de nuestros mayores heredamos, aumentado hoy con nuestro propio trabajo, tenemos mucho y bueno capaz de satisfacer todas las necesidades de nuestra vida intelectual. Pero es preciso que nos despojemos de esa cándida admiración, tan necia como perjudicial, que nos arrastra á aplaudir lo de otros y nos afrenta de conocer lo nuestro.

Es preciso que nos españolicemos más, conociendo mejor lo que aquí tenemos, que yace olvidado y en des crédito, y lo estudiamos, sin que vengan los de fuera á decirnos lo que vale y el sazonado y jugoso fruto que de ello puede obtenerse. Es preciso que aprendamos que obras y sentencias que recibimos con etiqueta francesa fueron importadas en Francia de procedencia española, como los vinos y los aceites en muchos casos, y devueltos después á España, donde cándidamente los recibimos y tomamos como buenos y legítimos, precisamente, y en ocasiones, por lo que menos vale, que es el aderezo con que se ha pretendido arrancarles el sello característico de su rancia cepa española.

Sólo así, empezando por hacernos justicia nosotros á nosotros mismos, terminaremos por irradiar sobre el mundo civilizado los effluvios de oro del verdadero y castrado espíritu de España.

Este es el momento, labradores

A los innumerables males que á los labradores aquejan hay que añadir en el año actual uno nuevo.

Nos referimos al recargo de la contribución territorial.

La oportunidad, es una de las principales ventajas que favorecen cualquier petición justa y legal que se haga.

Por eso cremos llegado el momento de pedir y solicitar del Gobierno la rebaja de dichos tributos, suprimiendo el citado recargo.

Y cremos llegada la hora, porque precisamente es la época en que se confeccionan los presupuestos generales y la petición debe llegar estos días al señor ministro de Hacienda y al Gobierno en pleno, sin perjuicio de que los representantes en Cortes de las provincias agrarias lo interesen directamente y caso de no conseguirlo, se apresten á defender la petición tan pronto se abran las Cortes y se discuta el presupuesto de ingresos.

El aumento de la contribución ha sido un golpe fatal para el honrado y sufrido labrador.

No eran pocas ya las cargas que pesaban sobre él, cuando un nuevo recargo viene á hacer más penosa, más triste su situación.

Es preciso, es indispensable que todos los organismos agrarios, Cámaras, Sindicatos, Asociaciones, etc., etc., soliciten la supresión de ese recargo.

Si en los presupuestos del año 1912 prevalece ese recargo, entonces difícilmente podremos después hacerle desaparecer, porque nadie ignora que aquí en España hasta las interinidades se convierten en perpétuas y como el mal es grave, como no es posible resistir ese nuevo gravamen, de ahí la necesidad de trabajar con constancia para que el Gobierno se cerciore de la justicia de estos deseos y los atienda, no castigando tanto á la agricultura.

Que el país agricultor participa de estas ideas, lo estamos viendo constantemente.

El malestar es general, cuando el desaliento y la propiedad rústica no puede sobrellevar el peso de los recargos impuestos.

Solo nos faltaba esto para hacer completamente imposible la vida del labrador.

D. P.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Francia no avanza

Por un radiograma de Rabat con fecha 29 del pasado mes de Abril sábese que las fuerzas francesas obedeciendo acuerdos y órdenes de su gobierno no ocuparán nuevos puntos.

Han entrado varias piezas de artillería abriendo una enorme brecha en la muralla. Rabat Moyner ha conferenciado con el cónsul de Francia.

Felicito además á los instructores de la policía indígena por sus buenas y provechosas lecciones.

El tiempo que reina es espléndido y primaveral; llegando hasta al extremo de hacer un sol abrasador.

De Rabat se reciben noticias dando cuenta que reina tranquilidad completa en aquella comarca.

Las columnas que se encuentran en Kinza han enviado destacamentos para reconocer el terreno hasta Maltiga.

En las murallas de Rabat se ha abierto una enorme brecha que puedan pasar las grandes piezas de artillería francesa.

Los moros de los adueros próximos á Larache han celebrado una reunión á la cual se concede gran importancia.

El objeto de la misma ha sido según parece el tomar algunos acuerdos para

el caso de que los europeos pretendan desembarcar en Larache.

Las últimas noticias recibidas de la columna Brulard dicen que ésta sigue su marcha y que continúa avanzando hacia Vivain.

Se espera que en breve ha de llegar á Fez.

Las tribus del Garb que como es sabido no han llegado á un acuerdo definitivo con los benihansse, piden armas para combatir con éstos.

Los benihansse han saqueado un convoy con 45 camellos que se dirigía á Fez, de la propiedad del jefe Wazap.

La *Mañana* en un artículo que publicó ayer pide que se reanule definitivamente y lo antes posible el problema de nuestros intereses entre Marruecos y Río de Oro.

El *Imparcial* dice que lo que Francia está haciendo en Marruecos es una conquista, pero que ya que la haga que se sepan sus intenciones y no se disimule por más tiempo.

Ahora esperemos el desarrollo de la campaña franco-marroquí. Tenemos un puesto de honor: el que corresponde á los únicos fieles cumplidores del Acta de Algeciras.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 3.

Consejo

El celebrado por los ministros ha durado tres horas y media.

A la salida el Sr. Ruiz Valarino dijo no haberse tratado nada de personal ni de los asuntos de Marruecos.

El Sr. Gasset dió cuenta de las bases de concurso para el establecimiento de depósito de carbón en la costa del Norte de Africa.

Se habló de los ferrocarriles transpirenaicos y del conflicto de los albaniles.

El Sr. García Prieto indicó el estado en que se hallan las negociaciones del tratado comercial con Cuba.

La mayor parte del Consejo la invirtieron los ministros en dar el último toque al proyecto de ley de Asociaciones.

Muerte de un general

Dicen de Barcelona que después de penosa enfermedad ha fallecido el general Parhó, gobernador militar de Monjuich.

Autoridad robada

Al gobernador de Barcelona Sr. Portela, le han sustraído de la mesa de su despacho 2000 pesetas, que destinaba al pago de dietas á la policía, la que ha detenido á seis de los ordenanzas que prestaban servicio en aquel Gobierno.

La corrida de ayer

Se celebró con un lleno completo. De los matadores ha ocupado el primer puesto Vicente Pastor, que estuvo monumental; Gallo, Bienvenida y Gaona cumplieron

muy á satisfacción del público, banderilleando á cual mejor los cuatro matadores.

De regreso

Procedente de Valencia ha llegado á esta Corte en el rápido el general Polavieja.

Lerroux en Córdoba

El diputado radical después de su llegada á dicha capital visitó la Catedral y otros monumentos públicos, admirando las grandezas que aquellos encierran.

Se ha desistido de celebrar manifestaciones ni acto público alguno.

ACTIVIDAD NEW-YORKINA

Nueva York absorbe más material en su crecimiento que ninguna otra municipalidad del mundo. A su apetito insaciable no le basta para soportar su vida y su expansión, la madera de muchos bosques, la arcilla de un gran campo y el hierro de muchas minas, pues á esto agrega mucho más, innumerable, para ponerlo en sus colosales edificios y llega á tanto que hoy con los materiales que la ciudad as asimila cada dos meses se podría hacer una pirámide como la «Gran pirámide de Cleopatra» y se necesitarían para transportarlo en un momento determinado doscientos ochenta trenes ordinarios ó uno de catorce mil vagones que tendría una longitud de ciento seis millas y puesto en España la máquina estaría en Palencia y el furgón de cola en Valladolid después de formar un zis zas completo en triple vía.

El año pasado se edificaron mil ciento catorce edificios y otros cinco mil doscientos sufrieron alteraciones, el coste total de este material y mano de obra fué de doscientos millones de duros. Cada día de trabajo son agregadas á la ciudad seis mil toneladas de material que valen ochocientos ochenta mil duros. La demolición anual es de mil seiscientos edificios cuyos materiales son aprovechados otra vez.

En los cuatro millones ochocientos mil habitantes que forman esta gran Metrópoli están representadas todas las naciones, razas y lenguas y desde el año 1800 que empiezan las estadísticas oficiales ha aumentado la población en cuatro millones cuatrocientos treinta mil ó sean ciento diez personas cada día en estos ciento once años y ahora con los que entran para formar parte de este coloso New York cada cinco años se haría una población más grande que nuestro Madrid.

Los libros y periódicos consumen diariamente veinticinco mil duros; de papel de todas clases que reunido formaría un cubo de cuarenta y cuatro pies de altura.

El material que se emplea en vestidos y ropa de mujer cada año vale 261 millón de duros. El de trajes y ropa para hombres vale 179 millones. Los adornos y fantasías como velos, cordones, cintas, encajes, etc. valen 62 millones, cantidad que supera á la representada por París y en éstas fantasías de mujer Nueva York puede suplir de ellas á toda Francia. Los pianos fabricados el año pasado valen 31 millón y el jabón que se consume anualmente vale once millones de duros, siendo el más solicitado el llamado «jabón de Castilla» ó sea el nuestro ordinario de lavar.

Los medios de transporte necesarios para acumular tantos materiales, primeras materias y objetos fabricados, no los podemos representar formando un enorme embudo en el que toda la humanidad pone sus cosas mejores para que por su boca estrecha entre en los grandes almacenes, donde se recibe, desde la aguja de coser á los encajes más delicados, de el estampado más tosco á las joyas artísticas de más valor de la pintura antigua, desde el vidrio á los brillantes más puros, desde la estera á los tapices más ricos, desde la caja de cerillas á los muebles de más mérito con incrustaciones en caoba, en fin todas las cosas que un mortal puede necesitar ó desear.

Podemos ver también los viveres

que necesita el «Padre Kuickerbocker» para satisfacer su apetito. El año pasado comió 600 millones de kilos de carne, 23 millones de kilos de pescado, 115 millones de docenas de huevos, 34 millones de aves, 14 millones de arroc de patatas y 68 millones de duros en trabajo de panadería y pastelería. Agreguemos á esto 120 millones de litros de leche, 63 millones de kilos de manteca, 214 millones de kilos de azúcar, 35 millones de kilos de café, mil novecientos millones de naranjas y manzanas y otros productos en la misma proporción.

Todas estas viandas es seguro son una amplia base con la que se puede soportar actividad, desarrollo y expansión.

TEODORO ROMERO.

New York, Abril 26 de 1911.

El Congreso internacional de Agricultura

Madrid 2.

Se está celebrando en Madrid el IX Congreso Internacional de Agricultura del que Castilla especialmente debe esperar fructíferos resultados.

Son muchos los representantes que Castilla envía al Congreso, pero no todos cuanto fuera necesario para defender los intereses de estos abatidos labradores que ven de día en día, aumentados los tributos y mermados los productos.

Nosotros confiamos en que de este Congreso han de salir algunos beneficios para esta desolada región.

Das cuestiones fundamentales, entre otras importantes, para la agricultura castellana y para la nacional están pendientes de una solución que se hace necesaria con urgencia. El pan y el vino, son en España artículos de primera necesidad, de gran consumo, y han constituido siempre las mayores ramas de la producción agrícola.

El pan en toda España se paga caro; el vino se paga caro y se vende poco bueno. Según esto, parece que el productor debe obtener una segura y alta ganancia; sin embargo es todo lo contrario, el pan se paga caro y el trigo se vende muy barato, tan barato que el labrador no encuentra hoy á los precios de cotización la remuneración necesaria á cubrir los gastos de cultivo y trabajo que emplea. Es necesario conseguir con urgencia una remuneración al trabajo del cultivador del trigo.

El vino, donde se produce con alguna abundancia vale poco al viticultor, pero en el mercado consumidor tiene un precio tan alto que ha dejado de ser en España artículo de consumo para el jornalero, y cuando se permite el lujo de tomarlo suele beber líquidos en los que el jugo de la uva ó no entra en cantidad alguna ó en pequeña proporción.

Como compensación á este estado anormal, á estas crisis del trigo y de la uva, el Gobierno recarga la contribución á los terrenos de cultivo y sigue exigiendo la Hacienda el pago de la misma por los viñedos que ó ya no existen ó han dejado de producir por el ataque de la filoxera.

Saben los agricultores castellanos que sobre estos asuntos hay que hacer algo urgentemente y hay que pedirlo y gestionarlo para conseguirlo.

Algunos aisladamente, colectivamente en varias localidades, tratan de llevar á efecto la protesta y de formular la petición; pero nada se conseguirá si las solicitudes son diversas y van aisladamente iniciadas.

La labor regional se impone, la unión de la agricultura castellana es necesaria para pedir y si es necesario para protestar de los acuerdos injustos. No son los Congresos agrícolas reuniones que tengan la finalidad de protestar y de establecer la lucha de intereses; deben ser reuniones donde el resultado de estudios y experiencia se exponga ordenada y metódicamente, para deducir principios y conclusiones de auxilio y orientación á las prácticas culturales; pero es necesario en todas estas reuniones partir de un principio económico, de una posibilidad material en armonía con los medios de que cada país dispone.

A Castilla actualmente se la impide cultivar trigo y viñedos, por eso la pobreza, por ello la emigración. Hay que evitar estas calamidades con toda actividad, con toda energía.

Ganado argentino en España

En el barco italiano «Alberto Treves» ha llegado á Málaga una importantísima expedición de ganado, procedente de Argentina, cuyos magníficos ejemplares tanto en el caballar como en el lanar, llamaron extraordinariamente la atención.

El «Alberto Treves» hállase acondicionado exclusivamente para conducir cargamento de este género, siendo de notar la complicada combinación de grandes jaulones donde están depositadas las diversas clases de animales.

En las bodegas vienen los carneros y sobre cubierta se hallan construidas diversas separaciones para las reses vacunas y el ganado caballar.

Al objeto de que el lector pueda darse una idea de como viene el ganado desde la Argentina á España en esta clase de barcos, hemos de decir que el «Alberto Treves» ha conducido en su viaje las siguientes cabezas de ganados de distintas especies:

Caballos, 85; bueyas, 167; yeguas, 153; vacas, 60, y ovejas, 200. Total 565 reses.

Esta expedición es para Córdoba, con destino al duque de Sotomayor, y fué conducida desde Málaga por carretera con 40 garrochistas, que han ido expresamente de aquel punto para conducir el ganado.

Sobre trigos

Este importante negocio acusa mejor situación, pues la oferta no es tan abundante y en cambio la demanda ha menudeado algo, haciendo que los precios se sostengan. Pero no se llega á la firmeza deseada y menos al alza, que, aunque fuese de unos pocos reales, todavía no había de recompensar el gasto de producción, ni equipararse á los precios que tiene el trigo exótico.

Respecto de Barcelona, dicen de aquella plaza que hace tres días aquellos fabricantes se cerraron en banda en materia de compras y si en un principio el hecho pasó sin consecuencias, ya se ha notado que algunos cedían 1/4 menos y esto unido á la dificultad de hallar una proposición ni á bajo precio, ha determinado en el mercado una mayor flojedad y por lo tanto una manifiesta tendencia al descenso, que, aun suponiendo que se produzca no podrá ser por el momento grande en razón de que si escasa ó nula la demanda, la oferta tampoco es lo que era la semana anterior. Lérida y Aragón ofrecen mucho y van aceptando los bajos precios que Barcelona paga, pero son trigos rojos; los blancos tienen mayor aguanete, porque las existencias son ya reducidas y porque los trigos castellanos tienen salida para la fabricación comarcal, que es de importancia.

Visita militar

Llegada de los alumnos

En el tren de las nueve llegaron anoche á esta capital 38 alumnos del tercer grupo de la Academia de Administración militar que en prácticas técnicas piensan visitar algunas fábricas de esta población.

Al mando de dichos alumnos venía el jefe de estudios D. Ramón de Bringas, el oficial primero D. Carlos de Goñi y el oficial segundo D. Abelardo Merino.

A los expedicionarios esperaban en la estación el alcalde accidental señor Diéguez y los concejales Sras. Ortega (A), Rodríguez, Alonso Bazón, Zarzosa, Arangüena, Casañé, González, Durán y el secretario del Ayuntamiento Sr. Vázquez.

El coronel gobernador militar de la plaza Sr. Cortés, coronel de la Zona Sr. de Miguel, teniente coronel y comandante de la Guardia civil, teniente coronel de la Zona y un considerable

número de jefes y oficiales de distintas armas y cuerpos.

Numeroso público que por medio de la prensa local se enteró de que llegaban los alumnos, estaba estacionado en las inmediaciones de la estación y calle Mayor, que á las nueve era intrasitable debido al inmenso gentío.

Los alumnos se dirigieron al Hotel Samaria, donde se hospedan. Sean bienvenidos.

Desde Valladolid acompañó á los alumnos á esta capital el oficial de Administración militar, cariñoso amigo nuestro D. Ventura del Olmo.

Hoy por la mañana han visitado los alumnos la fabrica de mantas de la señora Viada de Ortega y Suazo y los cuarteles.

Esta tarde á las cinco visitarán la de D. David Rodríguez.

Mañana á las once irán al Ayuntamiento donde serán obsequiados con un *lunch*, cuyo acto será amenizado por la banda municipal.

Y por la tarde á las tres visitarán la fábrica de mantas de D. Demetrio Casañé.

XXII CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL

- D. Eloy Blanco del Valle, congresista adherido, 5 pesetas.
- D. Eugenio Torres, congresista 15 fd.
- D. Martín Domínguez, id. 15 fd.
- D. Fortunato González, id. 15 fd.
- D. Andrés Medina, adherido, 5 fd.
- D. Luis Ortega, adherido, 1 fd.
- D. Eugenio Santos, congresista adherido, 5 fd.
- D. Juan Gómez, id. id. 5 fd.
- D. Apolinar López, id. id. 5 fd.
- D. Sircio Rico, id. id. 5 fd.
- D. Emilio Díaz-Caneja Candanedo, id. id. 5 fd.
- D.ª Felipa Antolínez de los Ríos, id. id. 5 fd.
- D. Branlio Aparicio Saldaña, idem id. 5 fd.
- D. Deogracias J. Casanave, congresista, 15 fd.
- D.ª María Inojal, id. 15 fd.
- D.ª Aurea Inojal, adherido, 5 fd.
- D.ª Polonia Velez, id. id. 5 fd.
- D. Maximiliano Miguel, id. 1 fd.

Pabellón Martín

El próximo sábado 6 hará su debut una Compañía cómica-lírica dirigida por el primer actor D. Lufa Quevedo y la distinguida maestra concertadora D.ª Matilde Jareño, (primer premio del Conservatorio), y de la que forman parte como:

Tiple seria: D.ª Carmen Moreno.—Tiple cómica: D.ª Eloisa Nicuesa.—Segunda tiple cómica: Srta. Clotilde Ortigüela.—Tiple característica: D.ª Josefa Saiz.—Otra tiple: Srta. Encarnación Nicuesa.

Bajo cómico: D. Tomás Aguado.—Baritono: D. José Onós.—Tenor cómico: D. Fernando Oliver.—Otro tenor: D. Gerardo Marco.—Actor genérico: D. Luis Jareño.

Apuntador: D. José González. Sastre: Viada de Mela, de Madrid. Archivista: Sociedad de Autores. Peluquería: J. Ratz, de Madrid. El repertorio le forman obras conocidas y aplaudidas de todos los públicos.

El espectáculo se dividirá en secciones. Se exhibirán todos los días hermosas películas cinematográficas.

IMPORTANTES SERVICIOS

Ayer tarde detuvo el vigilante Pedro Husillos que presta sus servicios en la inmediata estación de Venta de Baños, á dos peligrosos sujetos que se dedican á estafar por el procedimiento del paquete.

Hábilmente interrogados por el jefe de la policía Sr. Yanes, manifestaron llamarse Antonio Rodríguez Marín y Ponciano Julián Rabinal, añadiendo que se proponían marchar á Miranda de Ebro.

A este último se le ocupó gran cantidad de billetes falsos del Banco de España que son con los que realizan sus timos.

Por el referido Sr. Yanes y un vigilante fueron conducidos esta mañana á esta capital, ingresando en el calabozo de la Inspección de Vigilancia.

También se les ocuparon dos billetes kilométricos y una lista de las poblaciones donde se proponían ejercer su provechosa profesión.

El gobernador civil que ha pedido informes á las Jefaturas Superiores de Policía de Madrid, Barcelona, Zaragoza y Bilbao, ha dispuesto que dichos sujetos, que visten elegantemente, ingresen en la cárcel donde provisionalmente sufrirán quincena.

Felicitamos al Sr. Yanes por su importante servicio así como á los vigilantes á sus órdenes que prestan servicio en la inmediata estación de Venta de Baños.

Ayer tarde se trasladó á la villa de Torquemada el inspector jefe de Vigilancia de esta capital Sr. Fernández, quien detuvo al joven Florencio Alonso Villán, el cual sometido á un hábil interrogatorio, se confesó ser autor de la sustracción de una bicicleta del garage de D. Guillermo del Paso, hecho cometido en el mes de Marzo y de otra del de D. Benito Arangüena en el mes de Febrero.

Las bicicletas han sido recuperadas y el Florencio puesto á disposición del juzgado municipal de Torquemada.

También por su servicio felicitamos al Sr. Fernández.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 3

Ampliación al Consejo

A la salida del mismo nos manifestó el Sr. Barroso que había planeado el traslado de los penados de Ceuta á la península, con objeto de distribuirlos en los grandes establecimientos plenipotenciarios.

Se acordó que el ministro de la Gobernación, Sr. Ruiz Valarino, dé lectura en la primera sesión que celebren las Cortes, del proyecto de ley de Asociaciones que ha quedado completamente ultimado.

Aprobóse un expediente de Guerra concediendo los mismos derechos que á los huérfanos, á los hermanos de jefes y oficiales del Ejército y la Armada, muertos en campaña, á fin de que puedan ingresar en las Academias militares.

La huelga de albañiles

El Sr. Canalejas ha celebrado una larga entrevista con el Sr. Azcárate con objeto de enterarse del curso que lleva la huelga de albañiles.

A medio día, el ministro de la Gobernación estuvo en el Instituto de Reformas Sociales, enterándose de las gestiones realizadas por la Comisión encargada de solucionar la huelga, de las que no nos quiso decir la marcha que llevaban.

El alto personal

También nos dijo el Sr. Ruiz Valarino que aunque había dicho el Sr. Canalejas que en el consejo celebrado se trataría del nombramiento de alto personal, no se hizo nada, ni siquiera se habló.

De la Provincia

Sr. Director:

Con motivo del IX Congreso Internacional de Agricultura que se está celebrando en Madrid, y en el que se discutirán y aprobarán problemas de trascendental importancia para la misma, el Ayuntamiento y Sindicato Agrícola de esta villa, en reunión magna celebrada anteayer, acordaron por unanimidad que asistan al Congreso en representación del municipio D. Emi-

liano Pérez, primer Regidor Síndico, y por el Sindicato su digno presidente D. Gerónimo Rebollos, quienes en el rápido de la tarde de mañana se trasladarán á la Corte.

V. P.

Fuentes de Valdepero 2 Mayo 1911.

DIPUTACIÓN

A la sesión de hoy han concurrido todos los diputados que constituyen la Asamblea Provincial, formando la mesa de edad como presidente el Sr. Macho Tomé y como secretarios los Sres. Manrique y Prado Ortega.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura al dictamen de la comisión auxiliar de actas, proponiendo la admisión del diputado electo por el distrito de Cervera D. Angel Gómez Inguanzo.

Después se dió lectura al dictamen de dicha comisión en el acta del diputado electo por el distrito de Saldaña don Julio de Prado Ortega, en el que se la declara grave, con arreglo á la segunda categoría y de conformidad con el artículo 49 de la ley provincial.

El Sr. Caneja, habla para consumir un turno en contra del dictamen de la comisión auxiliar, aduciendo razonamientos y demostrando lo contraproducente del dictamen, por no existir protesta alguna legal que pruebe la anulación del acta, rogando á la comisión auxiliar que retire el dictamen.

El Sr. García de los Ríos, como individuo de la Comisión auxiliar de actas, defiende el dictamen y hace relación de lo ocurrido en el pueblo de Santa Cruz de Boedo, donde no se celebró elección.

El Sr. Caneja, rectificando, dice que debe llegarse á una obra de paz y de concordia, y que el dictamen aunque con arreglo á la ley no es justo.

Recuerda los incidentes á que dió lugar en la constitución anterior, la protesta legal formulada contra él y sus compañeros Sres. Fernández Lomana, Ordóñez Pascual y Merino González, en que la comisión separándose del criterio que hoy sustenta, aprobó aquellas actas, dándoles puesto en la Asamblea.

El Sr. Salvador Zurita se muestra conforme con las manifestaciones del Sr. Caneja, y como aquel, ruega á la comisión auxiliar de actas que retire el dictamen.

Por último se aprueba el dictamen de la comisión, declarando la gravedad del acta del Sr. Prado Sala, con el voto en contra de los Sres. Caneja, Redondo, Herrero Abia y Salvador Zurita.

El Sr. García Crespo, explica su voto, diciendo que este le ha emitido porque el dictamen de la Comisión le considera justo.

El Sr. Presidente de edad indica que se va á proceder al nombramiento de vocal para la comisión permanente de actas, siendo elegido en votación por 19 votos y una papeleta en blanco don Félix Salvador Zurita.

Suspéndese la sesión para que emita dictamen en el acta del Sr. Salvador Zurita, con objeto de que forme parte de la Comisión permanente, y al reanudar aquella se da lectura al dictamen, incluyéndole como al Sr. Prado en la segunda categoría, de conformidad con el artículo 49 de la ley provincial, declarando por tanto grave su acta.

El Sr. Presidente levanta la sesión, señalando para la de mañana la discusión de dicho dictamen, que queda veinticuatro horas sobre la mesa.

NOTICIAS

La información Agrícola.

Hemos recibido el tercer número de esta importante Revista que ve la luz en Madrid, bajo la dirección del competente agrónomo D. Juan Gavilán.

En este número, que supera en interés á los dos anteriores, se publican los retratos del Sr. Ministro de Fomento y del Sr. Conde de Montornés y una fotografía del Palacio donde ha de celebrarse el IX Congreso Internacional de Agricultura, además de otros grabados de máquinas y variedades especiales de cereales.

De la utilidad é interés de los traba-

jos que publica, podrán formarse ideas los agricultores por el siguiente sumario.

IX Congreso Internacional de Agricultura.—Parásitos vegetales. Destrucción de la cáscara de la alfalfa por el nitrato, J. Farcy.—Abonos. La sideración, Dr. A. Blavia.—Olivos. Atenciones culturales del olivo, J. G.—Máquinas. Labores superficiales.—Ganados. Paralelo entre la alimentación de la plantas y de los animales, Juan Gavilán.—El mercado mundial del azúo en 1910, A. Bertrand.—Cereales. Variedades de gran producción.—La Gaceta.—Sección de consultas.—Ferias y Concursos.—Novedades y Noticias.—Revista de Mercados.—Anuncios.

Ayer detuvo la policía á cinco individuos que apesar de identificar su personalidad, les hizo ahuecar el ala por no ofrecer su presencia en esta capital seguridad alguna.

Ayer se declararon en huelga los obreros que trabajan en la construcción del ferrocarril secundario en las inmediaciones de Villada, habiendo sido aquella resuelta satisfactoriamente gracias á la intervención oportuna del Alcalde Sr. Zuazagoitia.

A las diez de esta mañana se ha verificado en la Santa Iglesia Catedral el matrimonial enlace del médico de la Beneficencia municipal D. José Ortega con la Srta. Tomasa Pérez.

Los recién casados han abandonado esta tarde la capital para visitar otras poblaciones en las que se proponen pasar la luna de miel que les deseamos sea eterna.

En la noche última han sido pasto de las llamas tres casas que en el barrio de las Heras de la villa de Villada poseía D. Bonifacio Calleja y que se hallaban valuadas en unos 3.000 pesetas.

La pronta intervención del vecindario evitó que el siniestro tomara mayores proporciones.

Un escándalo

Ayer tarde promovieron un escándalo de los que hacen época en el corral de San Jacinto dos organilleros llamados Lucinio Martínez y Francisco Díez, los que han pasado la noche en el cuartón de la Inspección.

Y á los que para que no se les olvide donde está el gran hotel *Cárcel Modelo* se les ha enviado á sufrir quin-cena.

Sr. alcalde:

Se nos dice que en el camino de *Pen y Guindas* hay un banco y á más distancia un puentecillo de los que algunos zúls con intención de causar daño han quitado varias piedras, lo que el mejor día va á dar lugar á un desgraciado accidente.

¿Le ha dado cuenta á V. S. de este hecho el guarda municipal?

Una boda

En la Iglesia parroquial de San Miguel contrajeron esta mañana matrimonio, el dependiente del Casino D. Mariano A. Pérez, con la agraciada joven Carmen Pérez.

Una vez terminada la ceremonia los invitados se dirigieron al *Café Suizo*, donde fueron obsequiados con un delicioso refresco.

A la feliz pareja deseamos una impedecida luna de miel.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Alejandro Duol Jiménez, 19 meses, Plazuela de Paredes, 7.—Juan Pérez Guinea, 11 meses, Mayor pral., 226.

Nacimiento.—Felisa Ruiz Pérez, hija de Fidel y Simona, Mayor pral., 218.

Matrimonios.—José Ortega de Palencia, de 33 años, con Tomasa Pérez, de Madrid, de 23.—Mariano Antolín, de Palencia, de 25, con María Carmen Pérez, de Calabazanos, de 20.

Baños de hierro esmaltado
Ferretería de Guzmán
Palencia

¿CÓMO EMPIEZA LA TISIS?

Un caballero que goza de cabal salud se desvía del camino normal, hace vida crapulosa, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las apremiantes necesidades de la vida, gasta más de lo que ingresa, y poco á poco su organismo desfallece, y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, expectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y lozanía es evidente; este sujeto HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El sabio consejo de su médico «tome jarabe HIPOFOSFITOS SALUD» le ha devuelto la vida que había malgastado en excesos y bacanales.

Este enfermo preconiza el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD á todos los débiles y caquéticos; su organismo tiene el vigor y la salud que había perdido.

Pídase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

PARA DIBUJO Y PINTURA.—Elegantes estuches de dibujo lineal, carpetas, cajas y papel para acuarela. Colores en tubos para óleo y acuarela. Lienzo preparado y todo lo necesario para dibujantes y pintores.—Mayor, 52, DROGUERÍA LA VIOLETTE.

Señoras

Las que deseen vestir la última moda, deben hacer sus compras en la

Casa de Novedades y Tejidos de Manuel Polo en la confianza de que lo adquieren de buena calidad y barato.

Perro perdiguero

Desaparecido del pueblo de Osorno el día 29 de Abril, sus señas las siguientes: edad 14 meses, atiende por «Zar», tiene cabeza color chocolate, oreja larga, hocico tordo y cinta del mismo color hasta el cuello, cuerpo ó pelo tordo con un lunar ó mancha color chocolate en el costillar derecho, rabo largo, color chocolate del tronco á la mitad y tordo hasta la terminación; desapareció con collar de cuero chapado y cerrado con un candadito.

Se suplica á la persona que le haya recogido de conocimiento al que suscribe.

Osorno 1.º Mayo de 1911.—Alejandro Pérez.

SE VENDE

Una báscula, guarniciones nuevas de charol, para tronco y limonera, y carro de varas seminnevo para tres ganados. Madera de desmonte, teja vieja á catorce reales ciento y sacos vacíos nuevos y neados.

Informará Sotero Miguel.—Mayor pral., 107, Palencia.

RELOJERÍA SUIZA

— DE —

PEDRO CIEZA

Mayor pral., 108

(al lado de los Riojanos)

Inmenso surtido en relojes de las mejores marcas.

Despertadores y de pared de todas clases. Cadenas de caballero y señora de todos los metales.

Esta casa garantiza todas sus ventas y composturas.

Mayor pral., 108.—PALENCIA

Vigrosina Aguirre

Cura tuberculosis y catarros crónicos

Fórmula: Nucleína, Arrhenal, Thiocol y Bálsamo de Tolú

5 pesetas frasco

Farmacia y Droguería N. de Fuentes
Calle Mayor.—PALENCIA



Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLGRES PALIDOS, etc. Venta exclusiva á Droguería 'La Violette', 52, Rue Lafayette, PARIS.

Doctores Alvarado y Alvarez
OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barriouuevo, 2

MERCADOS

Palencia, 3.—El régimen nuboso no ha desaparecido pues aun cuando las noches generalmente están despejadas, por el día no faltan manchones en el cielo que oscurecen á grandes intervalos la luz del sol.

En el campo prosiguen activamente las labores de la estación, habiendo terminado de alzar en muchos puntos y dándose casi por terminada la siembra de garbanzos. En ciertos terrenos, aun ligeros, se necesita aun agua, pues se conoce que los vientos seos que han reinado últimamente, crearon demasiado los cultivos y hoy necesitan algún jugo para que prosperen bien con los calores venideros.

Los precios siguen igual, cotizándose la fanega de trigo á 42'50 reales, centeno, á 31, cebada á 21'50 y avena á 15.

Valladolid, 2.—En esta nuestra plaza se ofrece hoy á 45'50 y de Rioseco á 43'50.

Alguna animación se nota en el centeno pero es para partidas pequeñas, ofreciendo la plaza á 33 y de Peñafiel á 30'50.

La oferta hoy de cebada es á 23 reales y faltan compradores. En el Arco entraron unas pocas fanegas, que fueron pagadas á 22.

Pretenden por la avena á 17 reales y no se hacen ventas. En Barcelona escasea la avena extremeña y la pagan á 14'25 y 14'50 pesetas.

Rioseco, 2.—Al mercado entraron hoy 200 fanegas de trigo, pagado á 42 rs. 94 libras, siguiendo con tendencia sostenida. Las ofertas en partidas son á 43'50. Tiempo variable.

Peñafiel, 2.—Entraron en esta plaza 140 fanegas de trigo, y su precio fué de 44 rs.; 10 de yeros á 30. La avena vale á 15, algarrobas á 24 y muelas á 26. Los negocios están encalmados. Tiempo bueno para el campo.

Villalón, 2.—De queso se presentaron 1.700 arrobas que se colocaron con flojedad á 44 y 46 rea es quedando muy débiles los precios, que seguramente á otro mercado descenderán nuevamente por abundar ya los pastos, que nutren bien las ovejías y dan mucha leche.

Barcelona, 2.—Vendióse trigo de Si-güenza selecto á 44'75; Medinaceli á 44'50; Navo del Rey 44'25; Villanueva de la Serena 43'75; San Esteban 44'25. Llegaron 42 vagones trigo, 1 harina, 1 cebada y 1 avena.

Boletín Religioso

Jueves.—Santa Mónica, San Paulino, San Ciriaco, San Florián y Santa Antonia.

En Santa Clara continúa el novenario á Jesús Sepultado, este día predica D. Matías Alonso.

En las Agustinas Canónicas y Recoletas se celebra la función de Santa Mónica á las diez de la mañana hay Misa solemne con Exposición y sermón que predicará en las primeras el Sr. D. Teófilo Barcenilla y en las segundas un Padre Jesuita.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 3

Una conferencia

El presidente del Consejo ha conferenciado extensamente con el coronel Barrera, quien le relató minuciosamente las impresiones de su excursión por Marruecos.

Habla el presidente

El Sr. Canalejas nos ha manifestado que cuanto dicen los periódicos respecto al nombramiento de alto personal, es pura fantasía, pues en el Consejo celebrado ayer solo se trató de los nombramientos vitalicios que firmará mañana el rey, así como el de Subsecretario de Gracia y Justicia, para el que ha sido designado el Sr. Montero Villegas.

Negó que se piense nombrar senador vitalicio al Sr. Ruiz Jiménez.

Nos dijo también que pronto se comenzará á estudiar la reforma del Código militar, y por último negó que la procesión cívica de ayer se suprimiera por adulación á Francia, pues fué acuerdo que se tomó en 1908 cuando el centenario.

El Congreso Internacional de Agricultura

Sigue con gran animación y mucho entusiasmo la discusión de los temas habiendo en la sección segunda alguna discrepancia, por lo que fué suspendida la discusión.

El Sr. Labra, senador por esa Económica, pronunció un notabilísimo discurso sobre la repoblación forestal y cantó un hermoso himno al arbol.

Y Pidió que los gobiernos protejan más la repoblación.

En la puerta del Congreso se fijó un cartel convocando á una reunión á los congresistas españoles.

Enterado Mr. Monternes, indignóse y dijo que no la autorizaba, pues el local lo había cedido el Gobierno para el Congreso Internacional.

Agitación

Por despachos recibidos en Alcazarquivir, sábese que se produjo alguna agitación al ver que entraban varios oficiales franceses, la que no tuvo importancia alguna.

ZOTAL

(REGISTRADO)

DE BURGOYNE (Londres)

Poderoso Desinfectante, Insecticida, Microbicida

Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

De venta:
en Droguerías y Farmacias

Depósito:
José Tejera: Camas-Sevilla

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la *Gaceta* de Febrero último

Con el Reglamento para la inspección

De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

Luis R. Alonso
Fotografía Artística
Palencia

Antonino González
Almero
Expenduría de explosivos núm. 2
Burgos, 15.—PALENCIA

IMPRESA Y LITOGRAFÍA
ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Covadonga y los Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica. Riñones, Hígado, Diabetes, Estómago - SIN RIVAL -

Dan vigor y vida al estómago, hígado y riñones. Con su uso se evita y cura el artrismo y neurastenia. Radio, letina y nitrógeno superior á las primeras de Europa en su clase.

Nuevas aguas bicarbonatadas

ALCALINAS NATURALES

Manantiales de Valdelazura, Plasencia (Cáceres).—Novedad científica REINA DE LAS AGUAS DE MESA

Transparencia absoluta, gusto agradable, muy digestiva y vigorizante. Depósito general en esta provincia: Farmacia del Dr. Fuentes. De venta en buenas farmacias, droguerías y restaurants.

En ocho Exposiciones que se ha presentado, Gran premio y gran medalla de oro. Génova, 1910, gran premio y copa de honor. Instituto de higiene de París, diploma, grandes palmas y medalla de oro. Las más altas recompensas.

Maquinaria agrícola



Alaeros

ALAEJOS

Depósito central del Norte: PALENCIA.—D. Sancho, 19

Tenemos á disposición de nuestra numerosa clientela las mejores marcas en Segadoras-gavilladoras y Segadoras-ataadoras, ambas construidas con arreglo á los últimos adelantos. Cribas Marof, Piedras afiladoras (de agua), Rastrillos respigadores de dientes planos y redondos á precios muy reducidos. Norias para riego en diferentes tamaños. Arados de todas las clases en verdadera fija con punta de formón, propios para terrenos pedregosos y con piqueras. Arados giratorios, Bisurcos, Trisurcos, Cuatrismurcos, Cultivadores, Gradas rotativas de estrella. Rodillos desterronadores de discos lisos y de estrella. Sembradoras de 7 y 9 rejas. Esparcedoras de abono vegetal. Trituradoras de uva. Prensas de uva. Malacates. Sulcadores. Azufradores. Los renombrados Bujes de Alaeros y toda clase de piezas de recambio.

Especialidades de esta Casa

La trilladora "Martín" último modelo reformado, de tracción directa, su adquisición es de indiscutible conveniencia para todo labrador, proporciona grandes economías, demanda poca fuerza y es muy fácil su manejo. Gran diploma de honor y medalla de plata en la Exposición de 1.º de Septiembre de 1909, Palencia.

Aventadoras marca "Alaeros" el modelo construido para este año, merece ser adquirido, aconsejados por la práctica, acabamos de introducir en ellas varias reformas, por las que nuestras AVENTADORAS funcionan con sorprendente ligereza, despañan y limpian con gran perfección y su hermosa construcción ofrece resistencia y solidez, ambas cualidades de un valor inapreciable en la práctica.

Respigadoras "Buitrón y Ceres" fabricadas exclusivamente para el manejo de una sola persona, economizan tiempo y trabajo, resultados prácticos, su precio es baratísimo.

Sembradoras de remolacho, muy útiles para esta operación; no demandan fuerza ninguna y se conducen á mano.

Correspondencia, catálogos, á nuestro representante

DON PERFECTO POLLOS

Depósito: calle de D. Sancho, núm. 19.—Palencia

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

PARA LAS SEÑORITAS

Estuches de papel y tarjetas de visita

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

Se venden

Noventa ovejas, doce emparejadas. Para tratar, con su dueño, en Santillana de Campos, Federico Gutiérrez.

Traspaso

Se cede en buenas condiciones, pequeña Tienda de Comestibles, en sitio céntrico de esta ciudad. Dirigirse, Plaza Mayor, 17, 2.º derecha, Palencia.

AMA DE CRÍA

Montañesa, de 22 años de edad y leche de tres meses, desea criar en casa de los padres, dentro ó fuera de la capital. Informes, calle Mayor principal, número 169.

AMA DE CRÍA

Una soltera, primeriza, con leche de dos meses, desea criar en casa de los padres. Darán razón, calle de Rizarzuela, número 42.

SE VENDE

De doce á catorce wagones de paja buena de trigo. Para tratar, Don Sancho, núm. 17. Tienda de Ultramarinos.

SE VENDEN

noventa ovejas emparejadas. Para tratar con su dueño, en Torremormojón, Pantaleón Mércos.

Almanaque Bailly-Bailliere

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubierta imitación cuero.

En rústica, 150 pesetas.

LA URBANA

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS 73 AÑOS DE EXISTENCIA

Capital social enteramente suscrito. 5.000.000 de francos
Capital completamente desembolsado. 1.250.000 de francos
Fondos de garantía. 96.267.807'53 francos
Sinistros pagados desde el origen de la Compañía. 249.390.510'76 francos

Delegación General para España-Madrid, Carrera de San Gerónimo, núm. 11 y 12.
Director particular de Palencia, Don Francisco Diaz
Mayor Antigua, 124.—Próximo al Seminario Conciliar
Autorizado por la Comisaría de Seguros en 13 de Julio 1910

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correos entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Osquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.
Saldrá de SANTANDER, el día 17 de Mayo, el rápido y magnífico vapor correo de 7.000 toneladas

"KENUTA"

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
Precio de pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, pesetas 225, incluso impuestos.

L'évan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

Se facilitan billetes para el regreso á España, desde todos los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios.

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, núm. 6, bajo.—SANTANDER

Para informes sobre precios y condiciones del pasaje de 2.ª clase, admisión de carga, documentos, etc., dirigirse también á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.—PALENCIA.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonELAJE con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación. HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Breed and Price. Includes Castellana negra, Prat leonada, Prat perdiz, Prat blanca, Uyandotte blanca, Houdan.

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto enca, no la heche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libros é impresos comerciales

Alonso é Hijos.—PALENCIA